

1. Ces vaches sont issues d'un concours en partenariat avec le CFA du Talhouet "Entre terre et mer (nom du rond point). Les étudiants, futurs paysagistes, devaient proposer leurs idées de création. Les vaches fleuries ont été retenues et le projet a été mené sur 2017/2018.
Retrouvez cette carte dans le thème "Animaux vivants, peints ou sculptés" et "statues". Attention ceci n'est pas un graff, cette brave vache n'entrera pas dans le thème "graff et tags"
2. La nouvelle mairie de Quéven est inaugurée en 1933. Elle succède à une première vieille bâtisse implantée près du Baratin. Nous la devons à Julien Moëlle, maire de l'époque, et à M Dutartre, architecte. Aujourd'hui elle est consacrée à la vie associative et on la connaît sous le nom de maison communale.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Rue Jean Jaurès" et "vues des bâtiments communaux". Ce n'est ni la Mairie, ni une chapelle ou un manoir, ni un graff ou un tag.
Voir dans "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 309 à 31
3. Les réservations doivent se faire en mairie au plus tôt un an avant la date de célébration. Un dossier "mariage" contenant toutes les informations sur les démarches à accomplir vous sera remis. Les pièces doivent être déposées au moins un mois avant la cérémonie à la Mairie du lieu de mariage afin de permettre les publications obligatoires des bans. Le mariage doit être célébré à la Mairie du domicile de l'un des futurs époux ou de leur résidence établie par un mois d'habitation continue. Il peut également être célébré dans la commune du domicile d'un des parents des futurs époux.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Mairie", "Sucré et si bon à manger", "Femmes adultes et représentation", "Hommes adultes et représentations", "Se met sur la tête". Attention ce n'est ni une statue ni une statuette !
<https://www.queven.com/votre-mairie/etat-civil/mariage/>
4. Le biberon permet au nouveau-né de se nourrir. À l'âge adulte, il bascule souvent vers la carte numéro 5 ! Un biberon se boit et ne se mange pas, cette carte n'ira pas dans le thème "Sucré et bon à manger".
Retrouvez la dans les thèmes "Pôle petite enfance", "Femmes adultes et représentations" (Et oui, on reconnaît les mains) !
5. Une chope est un récipient cylindrique à anse, pour boire généralement de la bière mais rien ne vous y oblige ! Ce précieux élixir vous sera proposé entre autres boissons lors des événements au Centre Culturel des Arcs.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Arcs" et "Jumelage" (Que ce soit en Irlande ou en Allemagne, vous trinquez forcément avec une chope en main).
6. Les mêmes rangements que dans les comédies américaines où deux adolescents discutent derrière leurs casiers entrouverts maculés de photos et de petits mots doux. Que fait cette paire de chaussures de football à cet endroit? Mystère...
Retrouvez cette carte dans "stade de foot du Ronquédo" et "collège".
7. Une voiturette de golf, parfois familièrement dénommée golfette ou cart au Québec, est une petite voiture conçue pour transporter deux golfeurs et leurs sacs de golf lors d'une partie sur un parcours de golf afin d'accélérer le jeu et de minimiser les efforts par rapport à la marche à pied. Il existe aussi des modèles à quatre, voire six places. Plus d'informations sur automoto le dimanche matin.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Golf", "Moyen de locomotion", "Espaces sportifs".
8. Le grand-père de Bill allant nourrir son cheval en regardant ses plantations mises en terre avant les saintes-glaces... Tragique !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre équestre" et "Hommes adultes et représentations" "Se met sur la tête".

9. On peut acheter des "Paninis" au Baratin. Mais méfiez-vous, ils peuvent être moins réussis que sur cette photo, les habitués en savent quelque chose... N'est-ce pas Jonathan ?
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Sucré et si bon à manger" et "Pôle jeunesse"
10. La relève. 3 écoles maternelles accueillent vos enfants, le pôle petite enfance est également à votre disposition pour tout renseignement.
Retrouvez cette carte dans le thème "Pôle petite enfance"
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/enfance-education-jeunesse/>
11. Justine Du Pont, femme d'affaire québécoise ayant travaillé auprès des plus grands noms de la finance. L'équipe du Pôle Jeunesse le sait bien et garde de très bons contacts avec elle... On ne sait jamais !
Retrouvez Justine dans les thèmes "Mairie" puisqu'elle a fait sa carte d'identité en prenant rdv en mairie, "Femmes adultes et représentation, "Ponts et pontons" (vous aurez compris le super jeu de mot).
12. Clubs de golf, pas besoin d'explication... Par contre, vous noterez qu'il y a aussi une casquette noire... Qui se met donc... Sur la tête ! Bien qu'il transporte des clubs, ce n'est pas un moyen de locomotion !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Golf", "Se met sur la tête".
13. Militant socialiste et instituteur à l'école Jean Jaurès, Joseph Kerbellec est élu maire en 1947 et ce jusqu'en 1974. On lui doit notamment la reconstruction de Quéven après-guerre ainsi que l'essor urbain à partir des années 60. Il est aussi à l'origine du groupe scolaire Anatole France, de l'école publique de Kerduel et du collège éponyme de Quéven.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Collège", "Homme adultes et représentation".
14. Depuis le XIXe siècle au moins, Kerduel est connu pour ses nombreux cafés souvent accompagnés de jeux de boules. Celui-ci, "Au bon cidre de Kerduel", était fréquenté par de nombreux Quévenois et Lorientais avant la dernière guerre. On y vendait aussi de la charcuterie et, dans les années 70, on connaît mieux ce bistro sous le nom de "Pâté qui saoule"... Nom qu'il n'a pourtant jamais porté officiellement et qui lui a été donné par un journaliste. Aujourd'hui c'est le "Relais du Scorff".
Retrouvez cette carte dans le thème "De Kerduel aux poudrières"
Voir dans "Kerduel, Kergavalan, Sac'h Quéven : 3 villages quévenois aux portes de Lorient" P 119 à 126 /
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois les bistrotts à Quéven
15. Le manoir actuel de Kerlebert est une construction assez récente qui succède à un très vieux manoir de la fin du XVe - début du XVIe siècle. Le manoir a eu plusieurs propriétaires depuis le premier identifié : Raoul Le Gall, époux de Marguerite Du Verger (1505- 1564)
En 1934 c'est le procureur de Lorient, M Henriot qui occupe les lieux. Il est surtout connu pour être le père de Michel qui trucidait sa "bien aimée", toujours en 1934, près du fort du Loc'h en Guidel. Un procureur père d'un assassin ! Inutile de dire que l'affaire fit du bruit dans le pays.
Retrouvez cette carte dans le thème "Châteaux, manoirs et chapelles"
Voir dans "Quéven au fil du temps" P 88 à 92 / Voir dans "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 325 à 329 /
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois un assassin à Quéven
16. "Jaillissement" est le nom officiel de cette statue, œuvre de Georges Oudot, un sculpteur très connu. Un hommage lui a été rendu au Grand Palais à Paris en 1991. Cette statue, qui repose sur un socle de granit de Guilligomarc'h (29), a été inaugurée en juin 1993 à l'occasion de la rénovation de la place de Toulouse.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Place de Toulouse et parrainage Toulousain", "Femmes adultes et représentations", "Rue Jean Jaures", "Statues et statuettes", "Fontaines, lavoirs et puits"
Voir dans " Quéven au fil du temps" P 124
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois les lavoirs et fontaine à Quéven / Il était une fois la place de Toulouse à Quéven

17. Le disc golf est un jeu basé sur les règles du golf. On y joue à l'aide de disques spécifiques similaires à des frisbees, mais généralement plus petits et plus lourds. Ces disques sont lancés en direction d'une cible, qui sert de « trou ». Venez vous initier au Parc de Kerzec.
Retrouvez cette carte dans le thème "Parc de Kerzec".golf
18. Ce pont de la RN 165, notre voie express, surplombe ici la départementale en contrebas : la " route 6". La voie express quant à elle est ouverte depuis 1977. Avant cette date toute la circulation de Quimperlé à Hennebont passait :
-soit par Lann Bihoué, Keryado, la rue de Belgique, le pont St Christophe et traversait Lanester.
-soit, plan B, par Pont-Scorff. Et dire qu'on se plaint des bouchons à l'entrée de Lorient aujourd'hui...
Voir " Ker dual, Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 137 à 143
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Graff et tags", "Pont et pontons".
19. Passionné.e.s de Skate, trottinette ou même de rollers ? Allez glisser comme bon vous semble au skate Park de nos voisins Gestellois. Cet équipement "Skate Park Du Lain" a été mis en service en 2005, il dispose d'un sol en bitume. La surface d'évolution est de 200.00m².
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Ville limitrophe", "Moyen de locomotion", "Espaces sportifs".
20. Pont de Ker dual, passage de Lorient à Quéven (l'inverse est vrai aussi) permettant de contempler ou d'éviter les embouteillages sur la 4 voix.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "De ker dual aux poudrières", "ponts et pontons".
21. Une cloche est un instrument de musique creux, évasé, en métal sonore (bronze), dont on tire des vibrations retentissantes et prolongées en frappant les parois intérieures ou extérieures. Pour des raisons techniques, nous n'avons pas pu prendre en photo les véritables cloches de l'église quévenoise mais le Comité Historique a tenu à nous donner quelques précisions. Les 4 cloches de l'église de Quéven sont nées en 1877 et ont été victimes des bombardements de la guerre 39- 45. Elles seront restaurées en 1946 et regagneront le clocher reconstruit en 1960.
La plus grosse, prénommée Xavière, Yvonne, pèse 620kgs et la plus légère, Jeanne, Marie-Thérèse, affiche "seulement" 260kgs. Elles donnent chacune une note : Mi, Fa dièse, Sol dièse et Si
Elles ont été rénovées en 2018.
Voir dans "Les Quévenois de la guerre à la paix" P 247 à 250
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois la rénovation des cloches de Quéven
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Eglise", "Instrument musical".
22. C'est en 1986 qu'est organisée la première session du Diplôme National du Brevet des collèges avec épreuves d'examen. Il comporte deux séries : collège et professionnelle. Le diplôme est attribué sur la base de notes obtenues à un examen et des résultats acquis en cours de troisième.
Besoin d'une info orientation ? Pensez au Point Information Jeunesse de Quéven.
Retrouvez cette carte dans le thème "Collège".
23. Le drapeau rouge peut être apparenté à un chef de gare, un poteau de corner, un circuit de F1, un fan de Liverpool ou de Nîmes et à certains circuits de golf.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Stade de foot du Ronquédo", "On y voit un drapeau"
24. Tireuse à eau, limonade, bière... le Centre Culturel des Arcs en est muni, le Pôle Jeunesse aussi... Mais seulement pour l'eau et la limonade !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre culture les Arcs", "Pôle Jeunesse" "Jumelages".

25. **Toulouse, la ville rose** : Aussi bien les logements que les bâtiments publics du centre-ville sont teintés d'une couleur allant du rose léger à l'orange soutenu. Aucune ville de cette taille en France ne peut se targuer d'avoir des bâtiments avec des façades aux couleurs si chatoyantes. Toulouse a aidé, en la parrainant, Quéven à se reconstruire après la seconde guerre mondiale. Le lien entre les 2 villes est donc très fort.
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois la place de Toulouse à Quéven.
Retrouvez cette carte dans le thème "Place de Toulouse et parrainage Toulousain".
26. **Le Scorff prend sa source à Ploerdut (56)**. Ce fleuve côtier s'étire sur 78kms au total dont 12kms d'estuaire qui remonte jusqu'à Pont-Scorff où l'influence de la marée se fait sentir. Grâce à cette marée qui remonte le long des côtes quévenaises, la commune a droit au titre de commune littorale... Comme Larmor-Plage ou Guidel.
A quand Quéven-Plage ?
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Ville limitrophe", "Ponts et pontons".
27. Traditionnellement on pense que les origines du lutin "Leprechaun" sont irlandaises. Il est souvent dit que le mot vient de l'Irlandais "luchorpán" qui veut dire "petit homme". Quéven et (Irlande) sont officiellement jumelées depuis 1987. Dunmanway est une petite ville de près de 2500 habitants située dans le comté de Cork, à proximité de paysages époustouflants. Et si vous alliez y faire un saut ?
<https://www.queven.com/associations/comite-de-jumelage-queven-dunmanway-irlande/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jumelages", "Hommes adultes", "Statues", "Se met sur la tête".
28. **Maillot de football du Toulouse Football Club**. Vous remarquerez que l'on y aperçoit un écusson, il s'agit de la Croix Occitane. Le "triskell" local !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Stade de foot du Ronquédo", "Place de Toulouse et parrainage Toulousain", "Drapeau et écusson".
29. Eh oui, il y a bien une rue de Quéven à Toulouse, comme il y a une place de Toulouse à Quéven. La raison ? Toulouse (monsieur Badiou, maire) est ville marraine de Quéven (monsieur Kermabon, maire) dès le mois de janvier 1945. Quéven détruite et ses habitants démunis recevront une aide précieuse de Toulouse : argent, vêtements et mobilier, accueil de jeunes Quévenois dans des centres d'Éducation professionnelle... Précisons cependant que la reconstruction de Quéven sera surtout financée par le Ministère de la Reconstruction et de l'Urbanisme. Mais, à côté de son aide financière, le réconfort moral de Toulouse aura été essentiel.
Voir dans "Les Quévenois de la guerre à la paix" P 235 à 237
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois la place de Toulouse à Quéven.
Retrouvez cette carte dans le thème "Place de Toulouse et parrainage Toulousain"
30. **Les sièges rouges** sur lesquelles vous vous détendrez lors d'un concert, d'un spectacle ou d'un film au Centre Culturel des Arcs.
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/culture/centre-culturel-les-arcs/>
Retrouvez cette carte dans le thème "Centre culturel Les Arcs".
31. **Retrouvez ces structures pour enfants** au parc de Kerzec et au jardin de la Médiathèque. Elles sont positionnées en extérieur, donc on ne peut pas les lister pour le thème Pôle Petite Enfance. Allez on se l'avoue... Même en tant qu'adulte ça nous arrive d'aller faire une petite glissade...
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Parc de Kerzec" et "Médiathèque".

32. Koro, ville du Mali, est jumelée avec Quéven depuis 2002
La population de la commune rurale de Koro compte 50000 habitants dont 15000 pour Koro-ville où il y a aussi une rue de Quéven... Les Korois vivent surtout de l'agriculture et de l'élevage.
Koro est située à la frontière du Burkina Faso et fait partie du pays des Dogons, une des plus riches civilisations africaines et une grande région touristique... En temps de paix.
<https://www.queven.com/associations/comite-queven-koro-mali/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jumelages", "Drapeau et écusson".
33. N'y voyez en aucun cas l'infantilisation d'un arbitre de football qui sortirait un carton, tétine à la bouche !
C'est peut être tout simplement son porte bonheur...
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Pôle petite enfance", "Stade de foot du Ronquédo", "J'entends siffler le train", "Instrument musical".
34. Claire Pommet, dite Pomme, est une auteure-compositrice-interprète et musicienne française. En 2020, son album *Les Failles* est désigné album révélation de l'année lors de la 35^e cérémonie des Victoires de la musique. Elle obtient la Victoire de la musique comme artiste féminine de l'année lors de la 36^e cérémonie. Elle devait se produire en concert aux Arcs en Avril 2021 mais le covid en a décidé autrement...
Retrouvez cette carte dans les thèmes "C'est sucré et si bon à manger", "Centre culturel Les Arcs", "Femmes adultes et représentation".
35. Bâtiment de l'Ecole de Musique. Depuis 2020 et quelques travaux, le bâtiment, anciennement "Le nid Douillet" a été affecté à l'association musicale.
Organisation de diverses activités musicales, vocales et promotion de l'apprentissage et de la pratique de la musique au travers de l'organisation de cours, de stages, de concerts.
Ateliers collectifs : éveil musical, formation musicale, ensemble vocal pour enfants, chorale adolescents, chorale adulte.
La forme des grillages rouges vous fera penser aux arches des Arcs MAIS cette carte ne va pas dans le thème des Arcs.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Rue de la gare et de la Châtaigneraie", "Vues des bâtiments communaux".
<https://www.ateliermusiquesqueven.fr/>
36. La première église paroissiale est mentionnée en 1382. Depuis ce temps, elle a subi bien des modifications. Elle est consacrée à St Pierre et St Paul et contient une très belle statuaire venue pour l'essentiel de la chapelle de la Trinité. Son clocher a été abattu par les Allemands en août 1944 et la reconstruction de l'église a été achevée en 1961
A noter à l'entrée de l'église le très beau calvaire du XVII^e siècle classé au titre des monuments historiques depuis 1937
Voir dans "Les Quévenois de la guerre à la paix" P 247 à 252 / "Quéven au fil du temps" P 149 à 171
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Eglise", "Rue Jean Jaures", "Animaux vivants, peints, sculptés", "Vues des bâtiments communaux".
37. La belle fontaine-lavoir de St Pierre (associée à l'église voisine) est placée dans le square du 19 mars Le 19 mars 1962. Elle marque le cessez-le-feu de la guerre d'Algérie. L'indépendance de l'Algérie intervient quant à elle le 5 juillet 1962. Entre ces deux dates il y eut encore bien des violences...
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Instrument musical", "Femmes adultes et représentation", "Fontaines, lavoirs et puits".

38. Ces colonnes sont l'œuvre du plasticien et peintre Francis Rollet. Leur inauguration coïncide avec celle de la médiathèque "Les Sources" en 2004. Cette carte est bien dans le thème rue Jean Jaures car la partie visible de la médiathèque est située dans cette rue.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Médiathèque", "Rue Jean Jaures", "Vues des bâtiments communaux".
39. L'association FRANCO ALLEMANDE DU MORBIHAN est créée en 1983 par le Vice-consul honoraire d'Allemagne à Lorient (Mr HOREL).
C'est en 1998 que le siège est transféré à QUEVEN sous la présidence d'Anne Marie AUDREN et la vice-présidence de Paulette CARRE.
En 2001 sur demande de Jean Yves LAURENT la commune recherche une ville allemande pour un jumelage et c'est en 2006 qu'est signé le jumelage avec Altenkunstadt – Weismain puis en 2011 avec Burgkunstadt, trois villes faisant partie de la région Obermain.
2011 modification du nom de l'association « AFAM/JUMELAGE QUEVEN ALTENKUNSTADT BURGKUNSTADT WEISMALIN ».
Vous apercevrez l'église entre deux panneaux !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Eglise", "Jumelages", "Rue Jean Jaures", "Vues des bâtiments communaux", "Drapeau et écusson".
40. Le casque d'équitation s'appelle "une bombe" car au Moyen Age, vers 460 après J-C, les premiers cavaliers avaient sur leur tête ce genre de protection qu'ils appelaient le bonoin, du latin "bonnae" qui signifie "projectile", au fil du temps le mot a pris sa forme et n'a pas beaucoup changé de sens, puisqu'un projectile est synonyme de bombe. Merci Wikipédia !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre équestre", "Se met sur la tête".
41. La chapelle de ND de Bon Secours (ou Vrai Secours) existait déjà en 1710. Elle est abandonnée en 1789 au moment de la Révolution et restaurée en 1825 avant d'être victime d'un bombardement "pifométrique" par les Alliés en décembre 1940. Reconstituée en 1954 la chapelle est alors l'objet d'un pardon suivi avec ferveur chaque 15 août. Naguère on venait à pied de tous les environs. Il n'était pas rare que quelques fidèles s'évaporent en cours de route dans les bistrotts de Kerdual où la fête profane battait son plein. Des bateaux de pêche de Gâvres, Rianteac, Locmiquélic ou Lorient remontaient aussi le Scorff pour s'assurer de la bénédiction de la Vierge.
Bien qu'il s'agisse d'une représentation du scorff, nous ne faisons pas de liens avec les communes limitrophes.
Voir "Quéven au fil du temps" P 190 à 195 / " Les Quévenois à la croisée des chemins" P 72-73" / Kerdual, Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 62-63
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Châteaux, manoirs et chapelles", "Graff et tags", "Fontaines, lavoirs et puits".
42. Projet municipal de graff urbain pour enjoliver les compteurs électriques et certains espaces de la ville. Merci aux graffeurs pro "Kaz Art" et "Ezra".
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Animaux vivants, peints, sculptés", "Graff et tags".

43. En 1982 la décision d'étoffer le centre-ville débouche, entre autres, sur la construction des Arcs. Simple salle des fêtes ou salle privilégiant l'accueil d'artistes nationaux et internationaux ? Le débat est vif et est tranché en faveur de la deuxième hypothèse. Le Toulousain Claude Nougaro (clin d'œil à Toulouse. Vous voyez ? Sinon reportez-vous à la carte 29) inaugure la salle en juin 1987 Et pourquoi "les Arcs" ? La réponse est dans la grande sculpture rouge en forme d'arcs qui sert aussi de cheminement jusqu'à la salle construite à l'emplacement d'une ancienne ferme. Cette sculpture est l'œuvre de Politzer.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Rue de la gare" , "Centre culturel Les Arcs" , Vues des bâtiments communaux".
Voir le livre du Comité Historique "Quéven au fil du temps" P 123-124
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/culture/centre-culturel-les-arcs/>
44. Projet municipal de graff urbain pour enjoliver les compteurs électriques et certains espaces de la ville. Merci aux graffeurs pro "Kaz Art" et "Ezra".
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre équestre" , "Moyen de locomotion" , "Animaux vivants, peints, sculptés" , "Graff et tags".
45. La décision d'implanter nos deux poudrières, annexes de celle de Tréfaven, est prise en 1878 pour le Mentec et en 1884 pour le Sac'h Quéven. Les Allemands vont s'en emparer en 1940 et creuser d'impressionnantes galeries pour se protéger et protéger leurs munitions. Les Français reprennent les lieux après-guerre et, au cours des années, réduisent l'activité du Sac'h Quéven à cause de la proximité de la voie express (on ne sait jamais...Un grand boum...). En 2003, la Marine transfère toutes ses poudres et munitions à Brest. Alors, si d'un côté ce départ favorise l'urbanisation du côté de Kerdual (plus de danger d'explosions) reste une question : quel devenir pour les poudrières ?
Voir "Kerdual, Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 45 à 51 / P 67 à 69 / P 132 à 136 / P 170-171
Retrouvez cette carte dans les thèmes "De Kerdual aux poudrières" et "Graff et tags"
46. Depuis 1978 les terrains situés à Kerzec étaient classés en réserve naturelle (interdiction d'y construire, des lotissements par exemple).
Le 16 décembre 1993 le conseil municipal se prononce sur le principe d'y aménager un parc naturel, celui que vous connaissez aujourd'hui.
En son milieu coule le ruisseau de St Eloi qui part de la fontaine du centre-ville et va se jeter dans le Scorff. Suivez son cours après un bon pique-nique dans le parc. Belle balade...
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Parc de Kerzec" , "Animaux peints, vivants, sculptés" , "Statues".
47. Une seigneurie est attestée à Kerrousseau dès 1464 (pil poil deux siècles avant la Kronenbourg !). Un château sera reconstruit au XVIIIe siècle. Pendant la Seconde Guerre Mondiale, les Allemands en feront un lieu de repos pour leurs guerriers. Mais quand les Alliés arrivent aux portes de Quéven le 7 août 1944, les Allemands quittent le château non sans oublier d'y mettre le feu Il n'a jamais été reconstruit et aujourd'hui n'y subsistent que les vestiges des anciennes caves, un puits et, en contrebas, une fontaine-lavoir...
Voir "Quéven au fil du temps" P 92 à 96 Voir vidéo
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois les fontaines et lavoirs à Quéven.
Retrouvez cette carte dans le thème "Fontaines, lavoirs et puits".
48. Cf carte 47

49. La *station de Lorient* est mise en service le 26 septembre 1862 par la Compagnie du chemin de fer de Paris à Orléans (PO).
Elle fait peau neuve en 2017 :
Bâtiment moderne aux courbes élancées, la nouvelle gare TGV de Lorient rappelle l'histoire maritime de la ville et se veut la vitrine de l'ambition de l'agglomération. Une forme allongée et ouverte comme une coque de bateau, longue de 115 mètres, habillée de bois, de béton fibré et de verre, qui renvoie à l'identité maritime du territoire. Le bois évoque ici celui des navires de pêche et de la marine marchande de la Compagnie des Indes à l'origine de la création de Lorient, il fait aussi écho aux nombreux chantiers navals du territoire.
<https://www.lorient-agglo.bzh/en-actions/gare-de-lorient-bretagne-sud/nouvelle-gare/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "On y voit une ville limitrophe" (Château d'eau de l'entrée de Lorient situé sur la commune de Caudan) , "Et j'entends siffler le train" , "Ponts et pontons".
50. Inutile d'expliquer le principe du scrabble, normalement vous en connaissez les grandes lignes. Ce jeu, bien qu'il soit un peu tombé en désuétude, est édité dans pas moins de 121 pays et 36 langues. C'est un architecte New-Yorkais qui crée la première version du jeu en 1931, et le fera évoluer jusqu'en 1938. Depuis, la grille n'a pas bougé ! La version francophone a vu le jour en 1955 et occupera des générations de français pendant les longues soirées pluvieuses.
Avez-vous remarqué les mots formés par notre joueur de Scrabble ?
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jeux de société" , "C'est sucré et si bon à manger" , "Médiathèque" , "Instrument musical" , "Pôle Jeunesse".
51. Entre 1920 et 1925, 30000 monuments aux morts sont édifiés en France
Celui de Quéven est inauguré par le maire Julien Moëlle le dimanche 9 octobre 1921. Son sculpteur est un gars bien de chez nous, le Quimperlois Joncourt. Le monument représente un soldat avec un canon de 75 à la base et une croix de guerre au sommet. Une centaine de noms de soldats quévenois "Morts pour la France" y sont inscrits. Un peu plus de 100 morts pour 2300 habitants : ça commence à faire beaucoup...
Attention ce n'est pas une statue mais un monument commémoratif !
Voir "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 301 à 303
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois vivre et mourir à Quéven avant le covid
Retrouvez cette carte dans les thèmes "On y voit un moyen de locomotion" , "Hommes adultes" , "Se met sur la tête" (casque du soldat).
52. Le Pôle Jeunesse a pour mission de mettre en œuvre des services d'accueil, d'écoute et de conseil adaptés aux besoins des jeunes Quévenois, collégiens, lycéens, étudiants, demandeurs d'emplois et des familles. Il fédère et regroupe l'ensemble des services d'animations à destination des jeunes à partir de 12 ans. Situé entre les Arcs et la Médiathèque, en cœur de ville, il est facilement identifiable et accessible. Le mieux c'est de venir nous rendre visite au 5 rue de la gare !!
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/enfance-education-jeunesse/pole-jeunesse-queven/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Rue de la gare" , "Vues des bâtiments communaux" , "Pôle jeunesse".
53. Structure Sport Kerzec
Un peu de sport n'as jamais tué personne
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Parc de Kerzec"

- 54. Au contraire de beaucoup de fontaines et de lavoirs qui étaient publics, ceux de Kerrousseau étaient privés et exclusivement destinés aux habitants du château (voir cartes 47 et 48).**
 Voir "Quéven au fil du temps" P 132
 Youtube : Speedweb56 - Il était une fois les fontaines et lavoirs
 Youtube : Speedweb56 - Il était une fois Kerrousseau, une vie de château
Retrouvez cette carte dans le thème "Fontaines, lavoirs et chapelles".
- 55. Cette statue, dite "Dieu de Pitié", date du XVe siècle et est en bois polychrome. Comme beaucoup de statues aujourd'hui dans l'église, elle était primitivement dans la chapelle de la Trinité.**
Flash-back : En 1942, par peur de bombardements alliés sur Lann Bihoué, deux responsables des objets d'art du Morbihan ont le nez d'évacuer le mobilier de la chapelle.
 Bonne inspiration puisque la chapelle sera effectivement détruite. Les statues sont sauvées mais, avec le temps qui passe, plus personne ne sait où elles sont...Jusqu'à un coup de fil sauveteur des services de la conservation du patrimoine du Morbihan. Eureka ! On les a retrouvées à Vannes. On vous les renvoie après restauration. C'est chose faite ... En 2000. Par souci de sécurité, on les installe dans l'église.
 Voir "Quéven au fil du temps" P 180 à 189
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Eglise", "Hommes adultes", "Statues", "Se met sur la tête".
- 56. Comme les Arcs, la médiathèque fait partie de ces équipements programmés en 1982 pour mettre en valeur le centre-ville. Mais Quéven ne s'est pas fait en un jour. Aussi faut-il attendre 2004 pour l'ouverture de notre nouvelle médiathèque.**
 Son nom, " les Sources" rappelle la forte présence de l'eau à Quéven et puis, une médiathèque, c'est aussi par définition une source de culture. Vous voyez le truc...
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/culture/mediatheque-les-sources/>
Retrouvez cette carte dans le thème "Médiathèque".
- 57. Dans les années 60- 70 la population de Quéven progresse considérablement. La mairie, celle inaugurée en 1933 (voir carte 2), devient trop petite. Aussi, Pierre Quinio, le nouveau maire qui succède en 1974 à Joseph Kerbellec , décide la construction d'un centre administratif et commercial autour d'une nouvelle mairie, celle que nous connaissons aujourd'hui. Le tout est inauguré le 29 juin 1979. Et si la place porte le nom de Pierre Quinio c'est en mémoire de notre premier magistrat décédé prématurément en 1980. Quant au city stade, il est inauguré en 2017 suite à un travail mené par le service jeunesse, les élus et un groupe de jeunes de la commune.**
 Voir "Kerdual, Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 168 (photo)
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Mairie", "Espaces sportifs" "On y voit un moyen de locomotion", "Vues des bâtiments communaux", "On y voit un drapeau", "
- 58. Le collège Joseph Kerbellec est le seul collège de notre commune. Il est composé de 7 classes par niveau, soit 699 élèves dont 52 élèves en SEGPA, et 20 élèves dans le dispositif ULIS. Une cinquantaine de salles sont à disposition dont 1 salle des professeurs + 1 salle de travail, 1 C.D.I., 3 salles Multimédia, 4 salles de sciences avec Laboratoire annexe...**
<https://www.collegekerbellec-queven.ac-rennes.fr/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Collège", "On y voit un drapeau".
- 59. Ce cheval est le digne descendant de Johnny Jumper. En ayant discuté un peu avec lui, il a pu nous raconter beaucoup d'anecdote sur Lucky Luke et ses folles aventures.**
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre équestre", "On y voit un moyen de locomotion", "Animaux peints, vivants ou sculptés".

60. **Projet municipal de graff urbain pour enjoliver les compteurs électriques et certains espaces de la ville. Merci aux graffeurs pro "Kaz Art" et "Ezra".**
Retrouvez cette carte dans les thèmes "J'entends siffler le train", "On y voit un moyen de locomotion", "Graff et tags", "Ponts et pontons" (Les rails sont sur un pont oui oui !), "Rue de la gare et de la Châtaigneraie".
61. **La cible de tous les défis au Pôle Jeunesse ! 321, 521, cricket... c'est sur cette cible que les tournées de diabolos et les assiettes de bonbons sont mises en jeu. Attention à la remise à 0 !!!**
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jeux de société et de bars", "Animaux peints, vivants, sculptés", "Pôle Jeunesse".
62. **Comme Morgane, notre superbe photographe de ce jeu, venez vous faire tirer le portrait. Ce photomaton présent au Pôle Jeunesse a été réalisé par des jeunes de l'accueil loisir 12-17 ans en partenariat avec Leroy Merlin.**
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Femmes adultes et représentation", "Sucré et si bon à manger", "Pôle Jeunesse".
63. **Le centre équestre de Kerlébert créé en 2001, est un club d'équitation situé à Quéven. Au cœur d'un environnement privilégié de 4 hectares, desservi par le bus de la CTRL (arrêt mairie). Les cours d'équitation sont adaptés aux cavaliers à partir de 4 ans et regroupent des cavaliers de même niveau de débutant à confirmé.**
<https://www.centre-equestre-queven.com/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Centre équestre", "Espaces sportifs".
64. **Projet municipal de graff urbain pour enjoliver les compteurs électriques et certains espaces de la ville. Merci aux graffeurs pro "Kaz Art" et "Ezra".**
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Animaux peints, vivants, sculptés", "Graff et tags", "Ponts et pontons".
65. **Inauguré en Août 2019, le pôle petite enfance accompagne les parents dans leurs recherches d'un mode de garde. Accueil collectif, chez une assistante maternelle ou à domicile, il y en a pour tous les goûts !**
<https://www.queven.com/vivre-a-queven/enfance-education-jeunesse/pole-petite-enfance/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Pôle petite enfance", "Espaces sportifs", "Vues des bâtiments communaux".
66. **En 1855 il fallait 13 heures à une berline postale tirée par des chevaux pour relier Lorient à Nantes. Le chemin de fer va bouleverser les communications. La voie ferrée Lorient-Quimper, gérée par la Compagnie d'Orléans (la SNCF ne verra le jour qu'en 1938) est inaugurée en 1863 et, pour la première fois de son histoire, Quéven voit passer le train. Eh oui, "voit passer le train", car il n'y a pas de gare dans notre commune. Nos élus ont pourtant fait des pieds et des mains pour en avoir une à Kerlaran (voir carte 79) mais c'est Gestel qui emportera finalement la mise.**
Le stade de foot est celui du Ronquédo, son stade de foot accueille les rencontres de nos deux clubs de foot quévenois, le CS Quéven et le FC Kerzec.
Voir "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 100 à 106
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois le train à Quéven
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois le cercle sportif quevenois
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Stade de foot du Ronquédo", "J'entends siffler le train", "Espaces sportifs".

67. La chapelle St Nicodème (autrefois Notre Dame de la Rosée) est la seule de Quéven à avoir traversé la guerre sans casse. Elle est de style gothique flamboyant et date du XVI^e siècle. Elle porte d'ailleurs au-dessus d'une porte latérale la date de 1578
Les statues de ND de la Rosée et de St Nicodème sont toutes les deux inscrites au titre des monuments historiques. Pas de jaloux comme ça ! Le pardon de la chapelle a lieu chaque premier dimanche de septembre.
Voir "Quéven au fil du temps" P 197 à 204 / "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 73
Retrouvez cette carte dans le thème "Châteaux , manoirs et chapelles".
68. Une belle peinture dans la chapelle St Nicodème représente une procession au XIX^e siècle. Les fidèles suivent les bannières et le clergé jusqu'à la fontaine voisine. Là, le prêtre va y plonger 3 fois le cierge pascal allumé, en priant en particulier pour les enfants en retard dans leur développement physique et mental.
Voir "Quéven au fil du temps" P 197 à 204 / " Les Quévenois à la croisée des chemins" P 73
Youtube : Speedweb56 - Il était une fois les fontaines et lavoirs à Quéven.
Retrouvez cette carte dans le thème "Fontaines, lavoirs et puits".
69. Installé à l'entrée de Guidel "porte de l'océan" en 1997, cette œuvre originale est due au talent de Gurun. L'artiste guidélois, professeur d'arts plastiques aux collèges de Kerolay et Brizeux à Lorient, s'est spécialisé dans la sculpture métallique. A partir d'éléments de récupération aussi divers qu'insolites, à partir de machineries agricoles, mais aussi de pièces de bateaux et boulonneries navales, des axes d'hélices. La planche de surf est faite d'une poutre de presseur hydraulique des anciennes usines Tanvez de Guingamp... » C'est à la fois un symbole et un rappel permanent d'une discipline sportive qui attire des centaines d'accros sur les plages de Fort-Bloqué.
Ce n'est ni un homme, ni une femme ni même un animal donc il n'ira dans aucun de ces thèmes !
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Villes limitrophes" , "On y voit un moyen de locomotion" (le surf bien entendu) , "Statues".
70. La chapelle de la Sainte Trinité a subi les foudres de la dernière guerre et la chapelle actuelle n'a plus rien du charme de la précédente mentionnée dès 1507.
La chapelle primitive accueillait une superbe statuaire évacuée, grâce à Dieu... Et aux conservateurs du patrimoine. Mais, à la fin du conflit plus personne ne savait où étaient ces statues et ce jusqu'au jour où elles sont retrouvées, dormant paisiblement ... A Vannes, après un séjour dans le Maine et Loire. En 2000, après un bon lifting, elles ont regagné Quéven, mais pas la Trinité jugée moins sûre en termes de sécurité que l'église paroissiale où on peut les admirer aujourd'hui.
Le premier pardon célébré à Quéven dans l'année est celui de la Trinité, le dimanche qui suit la Pentecôte.
Voir "Quéven au fil du temps" P 180 à 189 Voir "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 69 et 164
Retrouvez cette carte dans le thème "Châteaux, manoirs et chapelles".
71. Marianne est une figure symbolique de la République française. Sous l'apparence d'une femme coiffée d'un bonnet phrygien, elle représente la République française et ses valeurs contenues dans la devise : « Liberté, Égalité, Fraternité ». C'est un important symbole républicain et une icône de la liberté et de la démocratie. Figure allégorique nationale, Marianne tient une place d'honneur dans les mairies et les bâtiments officiels de la République française. Elle symbolise Le Triomphe de la République.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Mairie" , "Femmes adultes et représentation" , "Statues" , "Se met sur la tête".
72. Le tumulus de Kerroc'h, classé monument historique... et même préhistorique puisqu'il remonte au 4^e millénaire avant J.C. Donc, si on compte bien, il est vieux au total de 6000 ans (minimum). Les pyramides

égyptiennes peuvent aller se rhabiller elles qui sont plus jeunes d'au moins 2000 ans que notre bon vieux tumulus : petits joueurs ! Un tumulus, c'est un tombeau. Celui de Kerroc'h compte deux chambres funéraires, précédées chacune d'un couloir d'accès. Aujourd'hui il est à ciel ouvert mais primitivement il était recouvert d'une voûte de pierres et d'un monticule de terre. Mais allez le voir sur place. Un panneau explicatif vous raconte tout. Attention aux balles perdues des golfeurs toutefois...

Voir " Quéven au fil du temps" P 12 à 19

Youtube : Speedweb56 - Il était une fois la préhistoire à Quéven.

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Golf" (On aperçoit le parcours en fond) , "Espaces sportifs".

73. Située dans le complexe du Ronquédo près du collège, cette salle de tennis accueille les amateurs et les membres du tennis club de Quéven.

Retrouvez cette carte dans le thème "Espaces sportifs".

74. Faute de gare à Kerlaran sur l'axe principal Lorient-Quimper, Quéven bénéficie toutefois d'une petite gare, bien discrète, tout près du Baratin, le long de la voie verte.

Elle ouvre ses portes pour la première fois le 28 septembre 1902 où un train d'intérêt local assure la navette entre Lorient et Plouay, à la folle vitesse de 45 Km/h. Elle en aurait bien des choses à raconter notre petite gare entre les déraillements (sans gravité), l'agitation des jeunes en route pour les fêtes de Plouay... Sa vie active sera brève devant la concurrence du car. Sa fin était même programmée pour 1939. Mais les Allemands donneront une deuxième vie à cette ligne pour le transport des hommes et du matériel. Notre petite gare verra son dernier train passer le 11 mars 1947.

Voir "Quéven au fil du temps" P 108 à 110 / "Les Quévenois à la croisée des chemins" P 106 à 122

Youtube : Speedweb56 - Il était une fois le train à Quéven

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Rue de la gare" , "J'entends siffler le train".

75. L'harmonium est un instrument à vent se rapprochant de l'orgue. Le musicien accionne des soufflets à l'aide de pédales pour envoyer de l'air faire vibrer des anches et donc créer le son. On l'appelle aussi "l'orgue expressif", car il peut produire de nombreuses variations de sons, rendant le morceau plus expressif, donc. A Quéven, vous pouvez admirer cet instrument à l'église paroissiale Saint Pierre Saint Paul (rue Jean Jaurès).

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Eglise" , "Instrument musical".

76. Havre de paix et de nature en plein cœur de ville, ce lieu de vie aspire à des balades en famille dans un parc naturel où la gestion différenciée est appliquée. Différentes manifestations y sont organisées tout au long de l'année (cinéma en plein air, bal populaire du 14 juillet...). Au gré de votre balade, vous pourrez partager un moment d'échange avec d'autres promeneurs et amoureux de la nature. Vous pouvez également y découvrir visuellement et gustativement les différentes variétés de pommiers plantés dans le verger.

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Parc de Kerzec" , "Instrument musical" , "Ponts et pontons".

77. Kerdual , lieu-dit de Quéven. Cette photo est prise sur la route menant de Lorient à Quéven. Jolie petite ruelle dotée d'habitations de chaque côté. Attention aux rochers qui jalonnent la route lorsque vous croisez une voiture.

Retrouvez cette carte dans le thème "De Kerdual aux poudrières" .

78. Les Allemands ont construit, entre les rives caudanaise et quévenoise du Scorff, un pont en bois. Son objectif ? Doubler le pont St Christophe pour démultiplier la circulation et limiter la casse en cas de

bombardements alliés. Finalement ce sont les Allemands eux-mêmes qui y mettront le feu dans l'idée de retarder l'avancée des troupes alliées en août 1944. D'où son nom de "pont brûlé". Natürlich !

Voir "Kerdual Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 75 à 83 / "Les Quévenois de la guerre à la paix" P 141

Youtube : Speedweb56 - Il était une fois le pont brûlé à Quéven

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Villes limitrophes", "De Kerdual aux poudrières", "Ponts et pontons".

79. **Pierre Le Gal et Jean Le Bihan, deux personnages emblématiques du comité historique de Quéven. Nous leur devons beaucoup d'ouvrages sur la commune. Ce sont également deux amis du Pôle Jeunesse et personnages incontournables de "IL ETAIT UNE FOIS..." la mini-série sur l'histoire de Quéven.**

Youtube : "speedweb56 - Il était une fois"

Retrouvez cette carte dans les thèmes "J'entends siffler le train", "Hommes adultes et représentation", "Se met sur la tête", "Pôle Jeunesse".

80. **L'Aéroport Lorient-Bretagne-Sud, autrefois appelé Lorient Lann-Bihoué s'étend sur trois communes : Quéven, Lorient et Ploemeur. Il est à usage mixte : militaire et civil. D'abord militaire, la base aéronautique navale de Lann-Bihoué est créée en 1912. Le nom de la base provient du hameau de Bihoué qui se situait à cet endroit.**

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Villes limitrophes".

81. **Voici encore une chapelle victime de la guerre 39-45.**

Flash-back. Il est possible que l'édifice d'origine remonte au Moyen Âge. La chapelle est associée à une fontaine du même nom. Lors des fêtes de St Eloi, en juillet, on a compté jusqu'à 200 chevaux, enrubbannés venus chercher la bénédiction de leur saint protecteur. Et l'après-midi il y avait des courses hippiques dans le bourg

Après-guerre, la chapelle sera reconstruite sans charme sur fond de rivalité entre le maire et le curé (façon Peppone et Dom Camillo).

Aujourd'hui la chapelle a perdu sa vocation religieuse et est ouverte aux associations.

Voir "Quéven au fil du temps" P 175 à 179

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Châteaux, manoirs et chapelles".

82. **Vue satellite de la rue Jean Jaurès. Pour voir la vie d'en haut !!**

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Place de Toulouse et parrainage toulousain", "Eglise", "Rue Jean Jaurès", "On y voit un moyen de locomotion", "Statues", "Fontaines, lavoirs et puits", "Vues des bâtiments communaux".

83. **Le pôle petite enfance dispose d'une infirmière, elle est fonctionnaire territoriale au même titre que tous les agents communaux.**

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Le Pôle petite enfance", "Collège", "Femmes adultes", "On y voit un drapeau", "Se met sur la tête".

84. **En hommage au jumelage entre Quéven et Dunmanway en Irlande nous avons choisi le trèfle. Le symbole du trèfle irlandais, autrement appelé shamrock, découle du passé gaélique de l'île conjugué à son évangélisation par Saint Patrick (Patrick, Pádraig) au début du v^e siècle. Celui-ci sera reconnu par la suite**

comme le saint patron de l'Irlande.

<https://www.queven.com/associations/comite-de-jumelage-queven-dunmanway-irlande/>

Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jeux de société", "Médiathèque", "Jumelages", "Pôle Jeunesse".

85. Claude Nougaro est le premier chanteur à s'être produit dans la salle de concert des Arcs à Quéven. Toulouse a aidé, en la parrainant, Quéven à se reconstruire après la seconde guerre mondiale. Le lien entre les 2 villes est donc très fort.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Place de Toulouse et parrainage", "Centre culturel les Arcs", "Hommes adultes et représentation".
86. 1990 : inauguration du golf de Val Quéven. 25 ans plus tôt l'idée d'un golf avait déjà traversé l'esprit de responsables économiques du pays de Lorient, mais ça ne s'était pas fait. Ensuite, aux environs de 1975, un programme immobilier de 800 maisons avait failli aboutir : ouf ! On l'a échappé belle
Et puis l'idée du golf refait surface. Même la terrible tempête d'octobre 1987 ne découragea pas ses initiateurs.
Le golf de Quéven a une spécificité : il est ouvert aux promeneurs. Ils peuvent ainsi suivre les golfeurs sur les 18 trous du parcours.
<https://bluegreen.fr/val-queven/>
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Golf", "Espaces sportifs".
87. La fontaine-lavoir du Sac'h Quéven est, dans sa catégorie, l'ensemble le plus monumental de Quéven. Il a été construit par la Marine et à ses frais. Sans doute correspond-t'il à la création des deux poudrières à la fin du XIXe siècle.
Dans sa grande générosité, la Marine autorise, outre ses propres résidents des poudrières voisines, les laveuses professionnelles ainsi que l'ensemble de la population à l'utiliser.
Voir "Kerdual ,Kergavalan, Sac'h Quéven : trois villages quévenois aux portes de Lorient" P 56 à 58 / "Quéven au fil du temps" P 126 à 128
Youtube : speedweb56 - Il était une fois les fontaines et lavoirs à Quéven
Retrouvez cette carte dans les thèmes "De Kerdual aux poudrières", "Fontaines, lavoirs et puits".
88. Marc Boutruche , 16e maire de la commune. Élu en mars 2014 et réélu en 2020. Mandat en cours.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Mairie", "Hommes et représentation", "On y voit un drapeau".
89. Nouveau bâtiment du collège Joseph Kerbellec depuis 2016, il se compose de quatre nouvelles salles de sciences et une salle polyvalente. Différentes manifestations y sont organisées.
Retrouvez cette carte dans le thème "Collège".
90. Le Parc de Kerzec et son petit kiosque à l'ombre. Shailo (à gauche) se demandant à quoi rime cette communion entre cette jeune femme et cette plante.
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Parc de Kerzec", "Animaux peints, vivants, sculptés", "Femmes adultes et représentation", "Statues".
91. Le Pôle Jeunesse de Quéven, l'association JocLud et les médiathèques de Quéven et Gestel vous accueillent et mettent à votre disposition plus de 500 jeux à jouer sur place ou à emporter de 7 à 77 ans. Comme notre jeu " Le Barat' "
Retrouvez cette carte dans les thèmes "Jeux de société et de bars", "Médiathèque", "Pôle Jeunesse".